
 

证券代码：000917                        证券简称：电广传媒 

湖南电广传媒股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                      编号：20230519 

投资者关系 

活动类别 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            ☑业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 （电话会议） 

参与单位名称 

及人员姓名 

电广传媒 2022年度业绩说明会采用网络远程方式进行，面向全体投资者 

时  间 2023年 05月 19日下午 15:00-17:00 

地  点 

同 花 顺 路 演 平 台 （ 网 址 ：

https://board.10jqka.com.cn/rs/pc/detail?roadshowId=1005586） 

上市公司接待 

人员姓名 

公司董事长、总经理王艳忠，独立董事徐莉萍，副总经理吴俊，副总经

理、财务总监付维刚，董事会秘书谭北京 

投资者关系 

活动主要 

内容介绍 

问题 1:公司文旅行业趋势和市场地位？  

  答:2022 年以来，文旅行业出现了一些新变化。一是文旅行业的边界

正越来越模糊，越来越多的业态进入文旅行业，成为文旅消费的热门。这

些新物种、新业态的出现，给整个行业带来了机会和挑战。二是微度假正

在成为新风口。当前，大众出游呈现出“近距离、短时长、高频次”的新

特征，这种出游新特征对应的就是微度假。本土游客比重持续攀升，高频

次消费的年卡等用户也呈现上升趋势。三是“夜经济”得到前所未有的重

视。“夜市”“电音节”“灯光秀”等成为高频词汇，夜间出游成为主流

趋势，这不仅有助于拉动本地居民的内需，还能延长外地游客的留存时间，

带动当地经济发展。 

公司以打造湖南省最大的文旅投资平台和文旅运营第一品牌为目标。

芒果文旅作为公司文旅产业拓展平台，2022 年新落地 5个文旅项目。公



 

司旗下的五星级酒店——圣爵菲斯大酒店，连续两年经营创收居全省行业

第一，荣获全国“金树叶级绿色旅游饭店”、湖南省文明旅游先进单位和

携程网最受欢迎酒店金奖等荣誉称号。长沙世界之窗主题乐园，年入园人

数最高突破 130 万人次，实现了连续二十年稳健发展；2021年，圣爵菲

斯大酒店和长沙世界之窗双双荣获“湖南网红旅游景区”“湖南网红旅游

酒店”称号。长沙世界之窗蝉联全省景区口碑第一，2022年 3 月主题公

园品牌在线影响力指数全国排名第三，仅次于上海迪士尼度假区和北京环

球度假区，品牌声量持续扩大。 

问题 2:湘潭万楼青年码头的合作模式是怎样的，投资收益率怎样？  

  答:您好，公司以打造湖南省最大的文旅投资平台和文旅运营第一品

牌为目标，坚持“一手抓资源、一手抓产品”的战术打法，以芒果 IP、

芒果基因创新打造芒果味的休闲度假产品，并形成可复制模式进行快速拓

展，形成公司新的增长点。2022 年以来，公司积极发掘湖南省内优质文

旅存量资产，在全省范围内实施芒果文旅“三湘星光行动计划”。湘潭万

楼青年码头项目，项目采用合资模式进行投资建设，电广传媒在合资公司

中出资 30%，并负责项目的策划和运营管理。项目结合湖南广电的 IP资

源和创意优势，融合传统文化与现代科技，展示湘潭深厚的历史文化底蕴，

将沉寂了多年的湘潭万楼打造成一个集商业街区、游乐休闲、沉浸体验的

网红打卡地，“盘活存量资产+市场开发”的模式得到了省领导和国务院

督导组的高度肯定，已成为全省地方政府盘活闲置资产的典型案例。谢谢

关注。 

问题 3:创投行业趋势和市场地位？  

  答:从资本市场看，我国多层次资本市场改革继续深入推进，继科创

板、创业板、北交所注册制试点之后，2023 年 2月 17日，全面注册制正

式实施。这一重大改革将成为中国资本市场发展的重要里程碑，也是推进

资本要素市场化至关重要的关键一环，必将对中国资本市场产生深远影

响，不仅为资本市场服务高质量发展打开更广阔的空间，同时畅通了创投

行业募、投、管、退的循环能力，优化了创投行业生态，为中国创投行业

发展提供了更好的发展机遇和环境，中国创投行业的黄金十年已经开启。



 

从行业格局看，受俄乌冲突升级和美联储收紧货币政策等因素的影响，全

球资本市场动荡不断，叠加美国对中国科技制裁、供应链和金融脱钩的不

断升级，加速了中国股权投资行业格局重构。具体表现为：从美元基金与

人民币基金齐头并进，向人民币基金主导、美元基金急剧萎缩转变；从海

外上市与 A股上市齐头并进，向 A股上市退出主导、海外上市急剧萎缩转

变；从科技与消费投资齐头并进，向科技投资占主导，消费投资急剧萎缩

转变。同时，当前股权投资行业募资难问题未实质性改善，将进一步凸显

机构生死淘汰赛，行业分化和头部效应将越发明显，资金、资源将向头部

机构集中，竞争格局呈现“一九化”。 

公司旗下达晨属于国内头部创投机构，曾两次获得清科“中国最佳创

业投资机构”第一名，多次荣膺“中国十佳创业投资机构”“中国创业投

资机构 10强”等荣誉。2022年获清科“中国最佳创业投资机构”第八名

（本土创投第四名）。 

问题 4:游戏业务情况如何？  

  答:游戏业务方面，公司游戏业务最近几年收入稳定在 4-5亿元左右，

净利润保持在 1-1.5亿元左右。2023 年以来上海久之润再次找到发力点，

元旦明星产品《劲舞团》结合 B站跨年晚会，两天充值两千万。潮玩二手

交易平台“娃友圈”春节期间以用户运营为主，尝试引入新卖家，带动用

户交易额环比提升 21.34%。 

问题 5:王总你好，请问公司前两年说会加强与投资者的沟通，这个

投资者包括二级市场上持有电广传媒的小股东吗？   

  答:公司非常注重跟投资者的沟通，近两年都有投资者活动，我们非

常欢迎广大投资者参会。感谢关注。 

问题 6:公司是否有海外业务，是否有海外扩展计划  

  答:目前海外业务占比比较小，谢谢关注！ 

问题 7:广告业务情况如何？  

  答:广告业务方面，韵洪嘉泽高铁广告业务仅次于兆讯，韵洪传播积

极谋求新业务拓展，2022 年 4 月新增信息流广告业务，进展顺利，2022 

年实现盈利。后续，公司广告业务将积极探索新赛道，深挖业务潜力，着



 

力提高利润水平，提升发展质量。 

问题 8:全面注册制的实施为公司创投行业和公司带来了哪些影响？

目前公司家有多少家会的项目？，多少家排队等待的项目？  

  答:您好，感谢关注。公司创投业务主体达晨财智累计管理基金规模

400亿元，投资企业总数超 710 家，IPO上市达 137家，持续保持行业头

部位置。2022 年，达晨财智新增 23 个 IPO 项目申报、16个项目 IPO过会。

从资本市场看，我国多层次资本市场改革继续深入推进，继科创板、创业

板、北交所注册制试点之后，2023 年 2月 17日，全面注册制正式实施。

这一重大改革将成为中国资本市场发展的重要里程碑，也是推进资本要素

市场化至关重要的关键一环，必将对中国资本市场产生深远影响，不仅为

资本市场服务高质量发展打开更广阔的空间，同时畅通了创投行业募、投、

管、退的循环能力，优化了创投行业生态，为中国创投行业发展提供了更

好的发展机遇和环境，中国创投行业的黄金十年已经开启。目前，创投行

业资源和项目向头部企业集中，达晨财智在募资渠道方面进一步拓宽，与

国资背景基金和大型国企建立了良好合作关系，与江西省国有资本运营控

股集团的合作取得重大进展。未来几年，达晨财智将全面复制此类合作模

式，募资能力有望极大提升。公司将把握全面注册制等资本市场改革的重

大红利，积极推进 IPO 申报，力争实现 IPO申报和上市数量再创历史新

高。 

问题 9:2023年公司的发展计划和目标是怎样的？  

  答:文旅业务： 1.推动芒果文旅“星光行动”闪耀三湘四水。 重点

抓好湘潭万楼·青年码头、汨罗屈子文化园、安化茶马古道、南岳衡山民

宿等项目运营，努力打造文旅业务新的营收和利润增长点。充分利用第二

届旅发大会的契机，在全省新拓展 2～3个优质文旅合作项目，并实现省

外文旅项目突破。持续关注优质文旅项目的并购机会。 2.提速“芒果城”

建设。2023年完成项目建设有关准备和内部道路修建；完成芒果未来艺

术中心的建设并开业运营。 3.存量文旅业务抢抓市场复苏。世界之窗、

圣爵菲斯酒店在各种抓好经营的同时，要联手其他项目形成产品集群，整

合营销、打造品牌，积极应对外部的竞争，并为新文旅战略落地提供强有



 

力的人才、管理、技术支撑。 

投资业务： 依托达晨财智现有品牌和业务优势，坚定推动业务链延

伸，加快从 VC、PE向定增、并购、公募基金管理等全业务链条发展，全

力打造全国一流的资产管理平台，实现规模和效益再上新台阶。 继续深

化与国资、险资 LP的合作，完成创程基金 80亿元募集认缴；完成达晨科

技基金实缴。不断扩大基金管理规模；把握全面注册制等资本市场改革的

重大红利，积极推进 IPO 申报，力争实现 IPO 申报和上市数量再创历史新

高。 

其他重要业务： 1.广告业务在保持规模，强化资金风险的防范基础

上，积极探索新赛道，深挖业务潜力，着力提高利润水平，提升发展质量。 

2.游戏业务要深入探索电竞赛事直播等新业务，在主打游戏产品上积极寻

求产品和模式的突破，推动营收规模再上新台阶。 3.艺术品业务要抓好

芒果美术馆建设运营、罗中立奖学金合作和存量艺术品资产运营，积极拓

展收入来源。 

问题 10:目前公司艺术品业务情况如何？  

  答:您好。感谢关注。艺术品投资是公司非常重要的业务板块，近几

年为公司贡献了部分利润。除了顶级艺术品投资，公司近年来也加大了对

年轻艺术家的投资。例如和罗中立奖学金合作，将艺术品业务和文旅业务

紧密融合。公司今年开馆的芒果美术馆就将展示公司的一些收藏艺术品，

和获得罗中立奖学金的年轻艺术家的作品。 

问题 11:公司是否有布局人工智能计划？  

  答:公司在投资、文旅和游戏领域均有人工智能的布局。 

问题 12:今年报文旅爆发已初现端倪，公司是否做好了准备？  

  答:2022 年，大力实施“三湘星光行动”计划，在全省范围内发力布

局文旅产品，项目落地加速。公司文旅业务新落地湘潭万楼·青年码头、

汨罗屈子园、南岳衡山高端民宿、芒果未来艺术中心、安化茶马古道等项 

5个文旅项目。2023 年以来，新增文旅项目已开始实现营收。五一期间，

公司旗下长沙世界之窗、圣爵菲斯酒店等存量文旅项目五一假期各项经营

数据再创历史新高，以湘潭万楼·青年码头为代表的多个增量项目也表现



 

良好。谢谢关注。 

问题 13:请问领导：芒果城项目是大股东在搞，还是我们在搞？公司

股价长期在净资产下，公司为什么不增持？不做市值管理  

  答:芒果城项目是上市公司文旅战略最重要的战略之一。感谢关注。 

问题 14:请问领导：芒果城项目是大股东在搞，还是我们在搞？公司

股价长期在净资产下，公司为什么不增持？不做市值管理  

  答:您好，公司管理层关注公司股票二级市场表现，对公司未来发展

充满信心。2021 年以来，公司基本面发生了根本性的好转，随着公司战

略的逐步落地和深入，公司管理层有信心进一步提升公司的市场价值。同

时，公司将加强与投资者的沟通与对接，增进投资者对公司的了解和认同。

谢谢关注。 

问题 15:吴总你好，请问今年公司有计划加大对达晨的投资吗？   

  答:公司正积极推动投资业务向大资管战略升级，推动达晨财智业务

链延伸，加快从 VC、PE向直投、并购、定增等全链条发展，致力于打造

成为全国一流的资产管理平台。近几年，公司对达晨管理基金的配投总额

超 10亿元。谢谢关注！ 

问题 16:公司已确立“文旅+投资”战略，是否考虑更名？  

  答:感谢您提出的宝贵建议！ 

问题 17:年报湖南有线的投资收益数据矛盾，192 页是增加 330万，

但附注中长投部分133页为何投资收益亏损900多万？公司是否涉及财务

造假？  

  答:您好。感谢关注。这两个数据，一个包含了长期股权投资公允价

值变动的影响，另一个不涉及该变动影响。这是披露格式的要求，不存在

相互矛盾。 

问题 18:公司已确立“文旅+投资”战略，是否考虑更名？  

  答:感谢您提出的宝贵建议！ 

问题 19:公司如何面对股价长期低迷状态？  

  答:2021 年以来，公司基本面发生了根本性的好转，随着公司战略的

逐步落地和深入，公司管理层有信心进一步提升公司的市场价值。同时，



 

公司将加强与投资者的沟通与对接，增进投资者对公司的了解和认同，促

进投资者对公司。谢谢关注。 

问题 20:公司旅游酒店业绩亮眼，模式稳定。请问公司有没有计划进

入连锁旅游酒店业务？公司有没有露营业务？一季度业绩创历史最高是

真的吗？  

  答:感谢关注。无论是连锁旅游酒店业务还是露营业务，都是文旅板

块的重要产品。公司将适时推出带有芒果 IP属性的特色产品。圣爵菲斯

酒店和长沙世界之窗业绩一季度创同期历史新高。 

问题 21:请问贵公司网络游戏板块有什么项目储备，今年是否会有新

游戏获得批文？  

  答:上海久之润劲舞团系列新手游通过跟网易合作，已经获得了版号。

预计还会有多个在研产品陆续推出。 

问题 22:芒果城项目目前进展如何？  

  答:公司正在提速“芒果城”建设，预计年内完成项目建设前期准备

和内部道路修建，其中，芒果未来艺术中心力争年内开业运营。 

问题 23:公司强调文旅+投资是发展方向，文旅有了一个 45亿的计划，

投资只做一个管理角色吗？有没有像文旅那样有数十亿的直投计划？  

  答:公司落实新文旅+大资管战略，在投资板块近几年每年都有直投项

目。 

问题 24:公司是否有并购文旅企业的打算？  

  答:未来几年，公司会考虑并购一些优质的文旅项目。 

问题 25:请问贵公司游戏业务后续规划，是否还能有较大增长空间？  

  答:您好，公司游戏业务拟深入探索潮玩，电竞赛事直播等新业务，

在主打游戏产品上积极寻求产品和模式的突破，推动营收规模再上新台

阶。上海久之润旗下二手潮玩交易平台“娃友圈”交易量增长速度较快，

2021年 7月 2日上线，2022年 GMV已经达到 5000 万，2023年 1 季度 GMV 

达到 2800 万元。谢谢关注。 

问题 26:公司已确立“文旅+投资”战略，是否考虑更名？不要说什

么感谢提出宝贵意见 ，究竟有还是无，回答一个字就行。  



 

  答:公司将认真研究您的建议。谢谢关注。 

问题 27:文旅项目五一假期业绩怎么样？  

  答:今年五一假期，电广传媒推出“追着芒果过五一”主题活动，旗

下文旅板块再次集结成军，策划推出创意文旅活动，长沙、湘潭、汨罗、

衡阳等地文旅板块多项数据创历史新高。长沙世界之窗推出“国际街头艺

术节”主题活动，五天累计入园 8.8 万人次，营业收入同比 2019年增加

14%，入园人数、营业收入均创开业以来历史新高，强势入榜湖南热门景

区 top10；圣爵菲斯酒店推出“五星全虾宴”主题活动，五一期间收入创

新高，同比 2019 年增长 101.5%；湘潭万楼·青年码头推出万楼电音节、

冒险大马戏、芒果萌宠乐园等主题活动，五天吸引 26.99 万游客前来打卡,

成为全省最快晋升顶级流量的文旅产品和名副其实的长株潭网红新地标；

汨罗屈子文化园推出“月球移民计划”主题活动，迎来史上人气最好五一，

收入、人数均创同期历史新高；另外，公司旗下芒果美术馆观展人数创新

高，成为马栏山视频文创园艺术新地标；安化茶马古道景区、南岳晨曦云

居民宿等项目也均迎来客流高峰。 

问题 28:分红在什么时间  

  答:公司 2022 年的权益分派将在股东大会通过后两个月内实施，具体

时间尚未确定。谢谢关注。 

 

附件清单（如有） 无 

日  期 2023年 05月 19日 

 


